

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

Solo todos los dias excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante... 6 rs. mes.
En los demás pntes... 20 - trimestre.
Fuera de España... 60 - año.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO CAMPOS y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico si se juzga conveniente.

BOMBAS — Véase en la cuarta plana el anuncio de J. Moret y Broquet.

Alicante 22 Octubre de 1880

VISTA PÚBLICA.

Aunque ya nos hemos ocupado, si bien ligeramente, del acto jurídico llevado á cabo en la villa de Novelda con motivo de la causa seguida en aquel Juzgado de primera instancia por cuestion de elecciones, vamos á reproducir la siguiente interesante carta que recibimos ayer de nuestro activo é ilustrado corresponsal en dicha villa, carta que creemos de importancia para algunos pueblos de la provincia en los actuales momentos, tanto por el hecho principal á que se refiere como por las demás noticias políticas y particulares que contiene.

Dice así:

Novelda 19 de Octubre de 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Tengo el compromiso contraído con V. y con los lectores del periódico que tan dignamente dirige, de ponerles al corriente de todo aquello que merezca llamar la atención pública respecto de esta rica é industriosa villa; y como quiera que hoy ha tenido lugar aquí uno de esos hechos importantísimos por las personas que en él han intervenido, no quiero pasarle en silencio, y voy á referirle por sí V. lo juzga digno de llenar las columnas de su popular periódico.

En este caso, pues, principiaré por decirle que hace cuatro días tuvimos el gusto de dar un abrazo á nuestro querido amigo y correligionario, el distinguido jurista y jefe de los demócratas históricos de Valencia, D. Francisco de Paula Gras, el cual goza en este país de gran reputación y simpatías, pues que sin distinción de matices políticos todos le consideran y le quieren, y no podía ser menos, dado el carácter afable y bondadoso de nuestro común amigo.

El viaje del Sr. Gras á esta no ha sido de recreo como acostumbra en otros años, sino por su condición de letrado, pues que ha venido á defender á D. Mariano Ródenas, en la causa que contra este se sigue en el Juzgado de primera instancia de este distrito judicial. Mucho se ha hablado aquí de esta causa, y grande ha sido la importancia que á la misma se ha dado, á pesar de que nada de extraordinario reviste; pero todo ello se explica perfectamente, dada la condición característica de todos los pueblos, que es hacer grande y crear atmósfera sobre aquello que en sí es pequeño y no debiera salir del sitio ó lugar en que han germinado. Y no se diga que de este mal son estos ó los otros los responsables, no, señor Director; de esta enfermedad han padecido todos, lo mismo los de arriba que los de abajo, los que daban impulso y color al asunto, que los que podían y debían haberle hecho desaparecer en su origen, consiguiendo de este modo evitar rencores y odios que vienen á turbar la paz de esta población.

Pero inadvertidamente me alejo mu-

cho del objeto de esta carta, y fuerza es que entremos ya en materia.

Para hoy á las diez de la mañana, estaba anunciada la vista pública de la causa que en este juzgado se está sustanciando contra el notario D. Mariano Ródenas. Desde las primeras horas, ya se veía en la Plaza Mayor un inmenso gentío que esperaba ansioso asistir al acto de la vista, para oír los discursos que pronunciasen D. José Maestre, vicepresidente de la Comisión provincial y D. Francisco de Paula Gras, abogados respectivamente de la parte querellante y del procesado.

Abiertas las puertas del salón de sesiones del Ayuntamiento, que se habilitó convenientemente para tan solemne acto, mas de doscientas personas llenaron en seguida aquel, entre las que se veían abogados é ilustrados vecinos de los pueblos de Elebe, Aspe, Monforte, Elda y otros.

El director de la parte acusadora, D. José Maestre, fué el primero que habló, según previene la ley, estando á gran altura en el uso de la palabra unas dos horas próximamente, después de las cuales, y de reproducir el Promotor Fiscal la acusación escrita, el Sr. Gras pronunció un elocuente discurso, teniendo períodos brillantes, y consiguiendo con su fácil palabra, sólida argumentación y abundante doctrina, deshacer los estremos todos de la acusación, captándose al propio tiempo, las simpatías del auditorio, por el talento, la habilidad y elevación filosófica con que trató todas las cuestiones.

En resumen, el acto de la vista pública fué digno é imponente, tanto por la gravedad con que se miran los hechos sugetos á la sanción de los Tribunales y la solemnidad que estos imprimen á todos sus actos, como por los letrados que tomaron parte en la discusión. El pueblo de Novelda está satisfecho y orgulloso de contar entre sus hijos un jurista tan eminente como don Francisco de Paula Gras, y le dá la más cumplida enhorabuena.

Pasando ahora á otra cosa, le diré, amigo Director, que mientras los *legales*, se esterminan ellos mismos y se inutilizan para el mundo y por el poder, acusándose los unos á los otros, pues que los principales protagonistas de tan torpe política se encuentran procesados y sobre los que restan libres, se solicita la formación de causa según vimos ayer en la petición que hizo al Juzgado el señor Maestre, para que se sacara del proceso el tanto de culpa que resultase contra D. Gregorio Rizo y otros; inter nunc todo esto entre los *legales* repito, nosotros excluidos de agrado de esa esfera por el monstruo de la edad presente nos organizamos y aumentamos en número, hasta el punto de esperar que el partido democrático-histórico sea el núcleo y centro que absorbe todas las fuerzas liberales de este partido.

El partido democrático progresista es aquí casi nulo, y podríamos afirmar sin riesgo, que está reducido al número de los que forman el comité que se ha organizado hace poco.

No quiero por hoy ser mas molesto, otro dia señor Director, me ocuparé estensamente de la recolección de vinos que se está haciendo aquí, previendo sin duda los que se dedican á este ramo del comercio, la subida de este producto, por las noticias que diariamente se reciben

del extranjero y de algunas comarcas de España.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Entre las fiestas con que el Ayuntamiento y la Diputación celebran el natalicio de la Princesa, se cuenta el reparto de mil libras de pan á los pobres, entre los acordes de una banda de música.

Ya en otras ocasiones hemos lamentado esa mala costumbre de practicar la caridad; pero por lo visto, nuestros flamantes conservadores no saben hacer nada, aun un acto que debe revestir la mayor severidad y el mayor respeto á la desgracia, sin que se den fuertes golpes de bombó y de platillos.

Aun es tiempo de evitar que los clarinetes y los cornetines hagan verter lágrimas de dolor á los pobres que tienen hambre y no falta de música.

Al fin ceden los conservadores alcantinos entregándose con armas y bagajes al rey de las Montañas, como le apellidó nuestro estimado colega «El Constitucional.»

Anteanoche hubo una *petit* reunion en casa de D. Antonio Campos. De los trece que forman el gran partido conservador, se reunieron cinco, y discutieron si se puede ó no se puede salir triunfantes en el plan consabido para el 2 de Noviembre.

Luego de varios pareceres, uno, quizá el que menos ha intervenido en esa lucha ruda y embosada que de tres dias á esta parte ha emprendido «El Eco», luego de escuchar los varios razonamientos de los neos, es clamó:

«Nosotros no podemos reunir grandes batallas. Nos encontramos sin ejército de reserva, y estas alianzas que inspira, no el patriotismo, sino la pasión, pueden perjudicar á muchos alcaldes de los pueblos. El por qué no me toca á mí exponerlo. Debemos huir de las *inundaciones*, porque estas traen grandes disgustos y hay que estar prevenidos contra aquellos que ustedes creen fuertes y robustos, cuando la salud no es tan buena como se cree.»

Por lo tanto, lo que habíamos de ganar, ganado lo tenemos y no es conveniente responderse á perderlo todo.

Luego se habló de los rumores que habian corrido por Madrid de que se trataba de encausar á algunos ayuntamientos de la Marina; de un oficio del tiempo del Sr. Santamaría, dirigido al Sr. Administrador económico, pidiéndole antecedentes sobre varias fincas, oficio que parece se ha leído en el despacho del ministro de la Gobernación, á presencia del Sr. Santonja (D. José) y cuya lectura impresionó vivamente á estos señores, y de otras cosas, tan insignificantes

como las que mencionamos, aplazando la reunion para cuando se encuentren en Alicante algunos de los diputados, nuevamente elegidos.

Asi nos lo ha referido persona que parece estar al corriente de lo que pasa en el partido conservador.

Es gracioso este suelto de nuestro estimado colega «El Imparcial.»

«Han caído en poder de la autoridad otros dos artistas, según dice la prensa; los dos hermanos Padillonas.»

«Pero qué familias tan numerosas! Muere uno, y aparecen dos.»

«Hay predisposición en la atmósfera.»

«En el pueblo de Redován tambien ha habido de las suyas, como en Callosa.»

«A un mozo le dieron dos puñaladas, un tiro y varios palos.»

«Aqui por fin, la autoridad cogió á los agresores.»

En el dialecto valenciano se encuentran frases muy significativas, que son casi un poema, y algunas de ellas podemos aplicar á «El Eco de la Provincia», órgano de los señores Mas y Gil, Campos y Sonante (hijo).

«Empleando nosotros una de esas frases á que aludimos, diremos que el colega tiró ayer la robeta á la mar al hablarnos de las armonías conservadoras y la tiró en la última parte del suelto que dice así:

«No es verdad que nuestros amigos abandonaran al Sr. Santonja en las últimas elecciones de Diputados á Cortes, porque nosotros recordamos y no lo ignoramos «El Graduador», que los conservadores hicimos cuanto estuvo de nuestra parte, para favorecerle con el mayor número de votos. Si apesar de esto, nuestro correligionario obtuvo en la capital tantos votos como el último de los candidatos de oposicion, no culpe el colega á nadie. Si ocurrió esto, es debido á que el Sr. Santonja no podía obtener más sufragios que los pocos que obtuvo, en atención á que no siendo hijo de Alicante, y además siendo poco conocido en esta ciudad, el cuerpo electoral favoreció con sus sufragios, como es natural, á los Sres. D. Federico Bas, marqués de Rio-Florida y don Eleuterio Maisonnave, quienes por la circunstancia de haber nacido aquí y tener muchos amigos de la niñez, habian de sobrepujar en número á aquel señor, que aunque muy apreciable, no es conocido en todos los círculos de Alicante.»

«El Graduador» se convencerá ahora de que no hubo ingratitudes por parte de nuestros amigos: las ingratitudes debe buscarlas el diario posibilista en ciertos hombres que por el madre personal, encienden una vela á Dios y otra al diablo; en los que fingiéndose ardientes partidarios del gobierno, por ejemplo, establecen secretas inteligencias para favorecer en elecciones, candidaturas posibilistas, y en los que abusando de la confianza de la amistad venden esta para favorecer ambiciones no bien justificadas.»

Desperta ferro, podríamos decir

á la desdichada «Provincia» que duerme el sueño de la inocencia, hace lo menos medio año; pero nosotros, como buenos compañeros, le damos traslado para que vaya saboreando lo que dice su compañero en *union* y ministerialismo.

He aquí la respuesta de «El Globo» sobre la supuesta entrevista de los Sres. Gasset y Castelar de que nos habló «El Liberal» y que prometimos insertar hoy:

«Estamos autorizados para declarar que la narracion publicada ayer por un periódico, relativa á tratos y entrevistas entre el señor Gasset y el Sr. Castelar, carece por completo de fundamento y es en todas sus partes inexacta. Ni el Sr. Gasset ha hecho ofertas políticas ni proposiciones periodísticas de ningún género al Sr. Castelar, ni el señor Castelar pertenece al número de los que captan voluntades individuales, ni buscan adhesiones personalísimas, nacidas de compromisos mas ó menos forzados, á su proceder y á su política. Mal podría emplear el Sr. Castelar las palabras, y aún los gestos que en la noticia se le atribuyen, cuando ha profesado de antiguo una grande amistad al Sr. Gasset, le estima en mucho, y aprecia los servicios que ha prestado en su larga carrera á la libertad y á la democracia. El Sr. Castelar, que nos prohíbe defenderle siempre que de su persona se trata, nos ruega hoy que hagamos esta rectificación, pues no puede consentir que, valiéndose de su nombre, y atribuyéndole frases nunca dichas, se moleste á un amigo como el señor Gasset, á quien aprecia y quiere mucho. Además, quede dicho de ahora para siempre: dirigiéndose el Sr. Castelar á las corrientes de la opinion, á las masas de los partidos, á clases enteras, no cree que debe en este momento buscar adhesiones personales, ni obligar á nadie á que desmienta sus antecedentes, ni abandone su partido histórico. Dia vendrá en que se encuentren juntos los que piensan lo mismo, sin necesidad de contratos inútiles, en los grandes é inevitables movimientos políticos.»

El diario ministerial nos ha hablado dos veces de no sabemos qué *embargo de satisfaccion* ha observado en los habitantes de esta ciudad, y como al hablar de ese *embargo*, pudiera referirse tal vez á las interminables relaciones de fincas que aparecen en el B. O. para ser vendidas en pública subasta, por débitos de la contribucion territorial, vamos á darle otra noticia fresca, que, coleccionada con las del mismo asunto, publicadas en números anteriores, prueban á *merveille*, hasta donde llega la satisfaccion, el contento, la alegría, el entusiasmo y la riqueza del contribuyente.

Oiga el colega:
El día 29 del actual serán vendidas en Jijona, cincuenta y tres fincas por débitos de la contribucion territorial, las cuales se han capitalizado por el valor de 46.000 pesetas.
¿No se entusiasma el colega?
Pues es lástima!

Cartas particulares recibidas de Barcelona, participan que la llegada del señor Balaguer á aquella poblacion ha levantado gran entusiasmo en las huestes del constitucionalismo catalan, habiendo ido á saludar á aquel distinguido hombre público, los comités constitucionales de la provincia.

El «Diario Liberal», órgano de los disidentes, escita en un artículo al Sr. Balaguer para que se haga eco de

los sentimientos del partido de la provincia cerca del directorio.

Despachos telegráficos

Paris, 19.—El ministro de la Guerra ha dirigido una carta al general Cissey, declarado recientemente de cuartel por medida disciplinaria, diciendo que no ha encontrado motivos para someter su conducta durante el tiempo que desempeñó dicha cartera á un consejo de guerra, terminando con estas palabras:

«Vos os corresponde llevar ante los tribunales á los autores de las imputaciones de que os quejáis.»

Nueva-York, 20.—Ayer ocurrió una espantosa catástrofe en el lago de Michigan.

Navegaban en él dos vapores llenos de viajeros en el momento en que se declaró un violentísimo huracan, á consecuencia del cual se fueron á pique, pereciendo todas sus tripulaciones y pasajeros.

Viena, 20.—La Puerta exige siete condiciones para el arreglo definitivo de la cuestion del Montenegro.

Entre ellas una se refiere al *statu quo* en los territorios situados en la parte oriental del lago de Scútari, y otra á la obligacion de los buques montenegrinos de enarbolar la bandera otomana en el puerto de Dulcino.

El gobierno de Montenegro acepta estas dos condiciones, pero se niega á acceder á las demás.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 19 Octubre 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Hoy han salido para los montes de los Santos de la Humora, provincia de Guadalajara, el Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta y demás compañeros de cacería. Regresarán del lunes al martes inmediato.

En los círculos bursátiles continúa la agitacion. Los valores públicos bajando. Las operaciones escasean, pues los tenedores de papel se presentan en actitud expectante. Siguese trabajando para contener la baja cosa que se espera conseguir. Los ministros han tenido Consejo con el rey; hoy, porque mañana con motivo de asistir la reina á la misa de purificacion, no podia presidirle S. M. A juicio de personas muy competentes los consejeros no se han ocupado mas que de asuntos administrativos. El Sr. Sanchez Bustillo leyó el telegrama del capitán general de Cuba en que dá cuenta de la presentacion de varios jefes de los insurrectos separatistas. A la hora en que cierro esta carta, no tengo noticia de que el gobierno se haya ocupado de asunto alguno importante. La version más autorizada es que nada de particular ocurrió; pues el programa del ceremonial que ha de observarse en la salida de la reina al santuario de Atocha, que tendrá lugar pasado mañana y otros pormenores de las fiestas reales, han ocupado preferentemente la atencion de los ministros.

La cuestion de los capitanes generales puede darse como terminada, si bien la solucion no ha sido todo lo satisfactoria que algunos esperaban.

Dicen que si el futuro colega «La Europa» llegará á tomar la defensa del arriendo de Tabacos Filipinos, tendría deferente al-

gunos colegas que militan el campo de conservadores liberales.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Gacetillas.

FIESTAS.—Hoy, á las ocho de la mañana, diána por las calles, por la música de la Beneficencia.

A las doce del dia, repartirá la Diputacion en su local, mil libras de pan á los pobres, amenizando el acto la citada música, lo cual nos parece muy mal hecho.

A las ocho de la noche la banda «La Lira» tocará frente á las Casas Consistoriales.

Y aqui concluyen las fiestas del primer dia.

VERDÚ Y MALUENDA.—A estos nombres hay que añadir la sastrería Alicantina, calle de la Princesa, 26, donde desde muy antiguo vienen confeccionándose trajes elegantísimos á un precio sumamente módico, y al alcance de todas las clases.

Mas abajo verán nuestros lectores la gran rebaja que ha establecido en la prendas de invierno, pudiendo añadir que estas prendas se confeccionan con arreglo á los últimos figurines y con el gusto que tienen acreditado los dueños de este establecimiento, los cuales emplean géneros de excelente gusto para los elegantes, como son los de Sabadell, Tarrasa y del extranjero.

He aquí sus precios:

Un traje de paten, 220 rs. en adelante.—Levitas de 260 rs. idem.—Rusos de 240 rs. idem.—Capas de 220 reales idem.—Capas Carrik de 260 rs. idem.—Guarda-polvo de 180 rs. idem.

GRAN NOVEDAD.—Llamamos la atencion de los elegantes en particular y de las familias en general, sobre la acreditada Pañería y Sastrería Catalana de la calle Mayor núm. 20, donde se acaba de recibir un gran surtido de géneros de extraordinaria novedad y verdadera economía.

El activo y apreciable jefe de este establecimiento, deseando corresponder á la confianza de sus numerosos clientes, probada durante la última temporada, acaba de adquirir un nuevo y afamado maestro sastre cortador que se encargará de confeccionar toda clase de trajes para este invierno, con la mayor prontitud, elegancia y baratura.

LA FUNERARIA ALICANTINA.—Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el anuncio que publicamos con este epígrafe en la cuarta plana.

Variedades.

CORRECCION DE PRUEBAS.

Entre los factores indispensables del mundo literario, ninguno tan poco apreciado generalmente como el corrector de pruebas, cuyos inestimables servicios debieran proclamarse diariamente para que, siendo conocidos, pudieran ser debidamente recompensados. Lazo de union entre el liberato y el tipógrafo, necesita forzosamente participar del carácter de ambos, asimilarse á ellos, y concurrir activamente á la produccion tipográfica.

Y sin embargo, el literato desconoce generalmente sus servicios, y el tipógrafo, no los recompensa como es justo; y eso que el primero le debe en muchas ocasiones su crédito, y el segundo no podría por sí solo realizar las múltiples operaciones porque pasa un original desde que sale de manos del autor hasta que llega á las de sus lectores.

Héroe anónimo del trabajo, encerrado en un oscuro rincón de la imprenta, desconocido por su nombre, no figura en ninguna portada, se vé condenado á declamar todas las majaderías que la

dócil imprenta multiplica, y siente transcurrir su vida llenando las márgenes de las pruebas con taquigráficos signos, para que se vuelva una letra, se separen dos sílabas, se espacie una palabra, se complete un período y se quite una repeticion.

Y así pasa una, dos, tres y hasta doce horas, al cabo de las cuales las letras deben bailar ante los ojos en confusa mezeolanza, y la imaginacion vaga perdida en un conjunto de oraciones gramaticales, á las que pone la ortografía, ya que no le sea licito corregir la sintaxis.

Y ¿cuál es el premio que logran sus afanes? Si la obra tipográfica resulta perfecta, el aplauso para la imprenta y el olvido para él; si, por el contrario, aparece una errata de bulto, la reprobacion, la mofa y acaso la pérdida de su empleo.

¿De qué valió al corrector del célebre devocionario de Fermín Didot hacer una obra maestra por su esmero, ni al dejar pasar inadvertida una *u* por una *a*, hizo que en una ceremonia religiosa el sacerdote, en vez de quitarse el *sollé* (*calotte*), se quitase los pantalones (*sou-lotte*)?

Yo he recordado largo tiempo, con enojo injusto, al corrector de «El Museo Universal», que permitió en unas versos mios que flotara

una boardilla en medio del Océano.

cuando sólo me refería yo á una *barquilla*, como puede suponerse. De esto han pasado muchos años; he conocido muchas imprentas; he podido apreciar el trabajo del corrector, y ya las erratas no me causan impresion alguna.

Por mera curiosidad he coleccionado varias; y como su carácter auténtico les dá elerto valer, hago generosa donacion de ellas á los lectores.

¿Quién no recuerda, por ejemplo, el

Sociate aqui, esperanza,

que publicó el periódico «La España», arreglando á su manera la terrible sentencia del Dante.

«La Correspondencia de España» podia ofrecer no escaseo contingente; pero me limitaré á recordar que, enabazando una seccion en la que hablaba, por cierto, de terribles huracanes, puso *Edicion de ayre* por *Edicion de ayer*, y que en sus anuncios teatrales confirmé á *La oveja descarriada*, que se presentó en Martin, con el nombre de *La vieja descamisada*.

«El Imparcial», tambien, en fecha muy reciente, daba cuenta de un crimen añadiendo que el asesino habia sido *aplaudido*, por *aprehendido*.

El impresor Rodriguez, á quien confió un original que decía:

Tu imagen miró entre sueños.

me lo devolvió impreso, diciendo:

Tu madre murió entre sueños.

El cambio de un hijo del acaso por un hijo de el acaso, estuvo para causar una verdadera y honda perturbacion en una familia ilustre.

Yo he visto con Mellado convertirse á Washington en *uvas-tinton*; yo he visto con Noguera que el 3 por ciento puede cambiarse en *tres por ojo*; yo he visto en la «Gaceta» guardas *frutales* por *rurales*; he conocido un presupuesto de *gatos*, he visto *quinitas* donde verse debieran *quintas*; sé que existe un *Auristerio* de la Gobernacion; sé que Carlos III desembarcó en el *Pireo* y dijeron que habia saltado á tierra en el *pisto*; sé por «La Política» que la malograda Maria Rodriguez obtuvo en Mexico triunfos *excesivos*, cuando tantos *escénicos* habia conquistado; he sabido que algunos políticos liberales han pedido la *abolucion* de la esclavitud (por *abolicion*); creí que la Direccion de Sanidad publicaba boletines *demográficos*, y he podido observar mi error, leyendo en «El Conservador» que eran boletines *democráticos*; entre los anuncios de un diario sevillano, he visto uno de cierto

chocolate que las monjas del Sagrado Corazon falsifican (fabrican); en el folletín de «El Mediodía» de Málaga, leí que un amante desesperado, en vista de que el padre de su amado tormento rechazaba su petición, iba a levantarse la tapa de los sesos.

Victor Hugo había obsequiado a numerosos amigos con un banquete, y no vaciló a decirle a los postreros *Todos cuantos aquí me rodean...* Pare el cajista compuso *merodean* y resultó un sangriento epigrama.

Pero ¡qué mayor epigrama que el publicado en 1855 por el periódico oficial, hablando del *hábito asqueroso de la monarquía*, cuando el documento se encominaba a lanzar rude anatema contra la *anarquía*!

La publicidad a que se hallan destinados estos párrafos me obliga a omitir otras muchas y muy sabrosas citas que pedia hacer, sobre la facilidad de que el cajista tipográfico cometa un error y pase inadvertido al que corrige las pruebas.

Pero ¡qué extraño es, vuelve a repetir, que el corrector se equivoque algunas veces, cuando el escritor se equivoca tantas? ¡Qué extraño que la puntuación que pone en un escrito no sea rigurosamente académica, si hay autores enemistados con todos los signos ortográficos, y para que no haya pretensiones en sus escritos, los suprimen todos?

Corrector de pruebas, quien quiera que seas, que hayas de mirar las de este artículo, válgame el buen deseo que me mueve al escribirlo; y ya que en tu defensa le enjareto, ten la bondad de repararlo con esmero, para destruir con un olvido tuyo, la defensa que hago de tí.

M. Ossorio y Bernard.

Seccion comercial.

VAPORES-CORREOS

de A. Lopez y Compañía.

Para Puerto-Rico y Habana.

De Cádiz los días 10 y 30 para Puerto Rico y Habana.

De Santander el día 20 para idem, tocando en Ceruña.

Le Ceruña el día 31 para Puerto Rico y Habana.

De Habana los días 5 y 25 para Cádiz.

De id. el día 15 para Ceruña y Santander.

Consignatarios en Alicante, señores Faes hermanos y compañía.

LÍNEA DE VAPORES

entre Sevilla y Marsella

Salidas de Alicante.

Todos los mártes, para Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla.

El mismo día para Valencia, Barcelona y Marsella.

Consignatarios, Sres. Faes hermanos y compañía.

RECLAMOS.

Traslacion.—El almacén de Harinas de la calle de San Nicolás, número 10 se ha trasladado al núm. 14 de la misma. En dicho establecimiento se espandan toda clase de harinas y salvados, á precios muy baratísimos.

CONFITERIA.—Variaciones de dulces secos, yemas y mazapan de Toledo. Peladillas y anises, etc., á 3 reales libra. Bizcochos rellenos. Pasteles de pasta-flora de Murcia á 4 reales docena. Idem de Ojaldre del país, á 4 rs. Cabellos de ángel y batatas, á 24 cuartos libra. Meladas de membrillo á 24 cuartos. Rollitos de yema y otras pastas propias para chocolates, á real docena.

Se admiten encargos de ramilletes, tortadas, pasteles, bizcochos y cuanto comprende esta clase de arte. Siempre con un 50 por 100 de rebaja.

Calle de San Agustín, núm. 4, bajo interior. Sin aparato de establecimiento.

ANUNCIOS.

La Valenciana.—Gran barato de un Libonito y variado surtido de tiras y entredoses, á precios de fábrica. Mayor, 34.

Molino harinero de D. Tomás Tato, frente á la estación del ferro-carril.

Se admite toda clase de grano para su molienda á los precios siguientes:

Cahiz de trigo, 22 rs.—Id. de cebada, 16 rs. 10—15

Camas inglesas, maqueadas de hierro y de metal fine.—De un cuerpo.—De canónigo ó camaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17 Alicante.

A los hojalateros.—Hojalatas dulces A.C.A. IC id. id. CA. CD (marca)—Grifos metal todos números.

Estaño superior, Banderas y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13, 15 y 17.

Pianos de las mejores fábricas del reino y del extranjero; se venden, se cambian y se alquilan á precios sumamente económicos en casa de D. Pedro A. Gil, calle mayor, número 18, tienda de modas del Aguila de Oro.

TIENDA DEL SOL, San Nicolás, 2 y 4.—Importantisimo.

Se ha recibido un variado surtido en cerros á precios muy arreglados.—Lanas dulces alemanas para bordar, á 3 reales la onza.—Tiras bordadas, desde 2 rs. en adelante, y otra infinidad de artículos de gran novedad. San Nicolás, 2 y 4. 9—15

Máquina para coser, Singer.—Se vende una muy barata completamente nueva, último sistema, provista de todos los accesorios.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

Viuda de V. Esquembre, Alicante.

Depósito de maderas del Norte y del país y de carbonos de piedra. Calle de Bailén (antes la Torreta), núm. 11. 10—30

Gran surtido de ferreteria.—Perni-de todas tamaños. Visagras ó fren-tizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillos, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala, y cuartos.

Per el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parrequianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17, Alicante. 28—30

Sombrereria de Marcelo Lesada, calle Mayor, núm. 12.

Además del magnífico surtido de sombreros de moda propios para la estación en que vamos á entrar, ofrece Marcelo Lesada las últimas novedades en corbatas, cuellos, puños, chalinas, guantes, abanicos y un gran surtido en perfumería de las mejores fábricas del extranjero y una rica colección de bastones del mejor gusto y muy elegantes. Mayor, 12, frente al Casino. 18—15

Ebanistería y tapicería de Antonio Samper y Jordá, Princesa, 5.

Se tapizan sillerías y camas de muebles. Se adornan habitaciones y se confeccionan colgaduras. También se venden con suma baratura sillas de nogal, cae-añas y blancas al por mayor y menor.

A los carpinteros, herreros y demás oficios:

Azueltas, hachas, garlopas, cepillos, junteras, gullames, tenazas, alicates, cortafrios, visagras, limas, escofinas, sierras, serruchos, verdugos, compases, cerrajas, triacadores, fierros, saes, boscados, triángulos, barrenas, berbiquies.

formones, gábias, reblores, escuadr destornilladores y cuchillos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. 29—30

Depósito de maderas del Norte y de carbon de piedra

Paseo de Mendez-Núñez (antes de la Reina), núm. 29, y calle de Bailén (antes de la Torreta), núm. 11.

P. R. Dalidander, Alicante.—Representante, D. Amante Alberola. 24—30

¡Cuánta gente hay que sufre!



de un fuerte dolor de cabeza, con un cierto cansancio y languidez que el dueño no alivia; de un peso en el estómago despues de comer y amenudo con palpitaciones. Un dolor en los costados y en las espaldas, con ganas de arrear, y náuseas despues de haber comido, seguido de vientos y un mal gusto en la boca por las mañanas; pérdida de apetito con vértigos y mal estar, etc. etc.

Cuantas personas hay que sufren de estas dolencias y pocos se figuran donde está la causa de su enfermedad ó acuden al propio remedio para librarse de estos males. Estos son síntomas de indigestion y enfermedad del Hígado pero desaparecerán al instante con el uso del Jarabe Curativo de la Madre Siegel, tomándolo constantemente despues de comer. Este Jarabe hace hacer la digestion fortalece el sistema y regulariza el cuerpo en sus funciones naturales.

Sres. SCOTT Y COMP. Barcelona, Representantes por la España.

A. J. WHITE, Propietario, 31, Farringdon Road, London

Depósito en Alicante, farmacia de don José Soler, plaza de San Cristóbal.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
PASTILLAS y POLVOS PATERSON
 con BISMUTHO y MAGNESIA
 Recomendados contra las Afecciones del estómago. Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acedias, Vómitos, Eructos y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.
 PASTILLAS: 12 Reales.—POLVOS: 24 Reales.
 Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.
 Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARIS

VAPOR BESÓS.

Saldrá el 19 del actual, para Barcelona, Cete y Marsella.

Amite carga y pasajeros. Lo despachan: Sres. Viuda ó hijos de Gregorio Carratalá San Fernando, 25.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

La verdadera economía está en la

Pañería y Sastrería Catalana,

Calle Mayor, núm. 20.

ELEGANCIA Y BARATURA.

Se acaban de recibir grandes novedades para la temporada de invierno, géneros del país y del extranjero para trajes de caballeros, en Triots, Gergas, Chaviots, Vieñas y todos cuantos géneros se deseen en el ramo de Panería.

Esta Casa puede confeccionar todas cuantas prendas se le encarguen con prontitud y esmero.

Mayor, número 20.

SECCION DE ANUNCIOS.

La Funeraria Alicantina

DE **Manuel Baeza,**

Calle Calatrava, 3.—Alicante.

Servicio permanente.—Prontitud y baratura.

Cajas para cuerpos mayores, desde 50 reales; para niños, desde 12. También las hay con tapaderas de espejo y cristal.

Este establecimiento se encarga de todo lo concerniente á un entierro de la clase que sea.

También se encarga de la vela de los cadáveres en el cementerio. Cajas de todas clases y de todos precios. Las hay de muchísimo lujo tanto para cuerpos mayores como para niños; pudiéndose adquirir á cualquier hora del día ó de la noche, para lo cual hay un farol encendido á la puerta de dicha Funeraria.

HIERRO BRAVAIS
(HIERRO DIALISADO BRAVAIS)
Centra la Anemia, Clorosis, Debilidad, Extenuacion, Flores blancas, etc.

El Hierro Bravais (hierro líquido en gotas concentradas), es el único exento de todo ácido; no tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea, calores, ni fatiga en el estómago; además es el único que no ennegrece jamás los dientes.

Es el mas económico de los ferruginos, puesto que un frasco dura un mes.

Depósito general en Paris, 13, rue Lalayette, y en todas las Farmacias. Desconfiar de peligrosas imitaciones y exigir la marca de fábrica indicada en este anuncio. Pidiéndole por carta franqueada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curacion.

Se vende en la farmacia de D. José C. Bellido.

Farmacia de Aguiló

Mayor 51, frente a las casas Consistoriales.

JARABES TONICO-RECONSTITUYENTES
preparados por

AGUILÓ, FARMACÉUTICO.

Jarabe de rábano yodado. Uno de los medicamentos modernos de gran aplicación y del que han obtenido los médicos favorables resultados, es sin disputa el Jarabe de rábano yodado. El que ofrecemos preparado en frío y con las plantas frescas, contiene los principios activos de éstas en su integridad, los que unidos al yodo constituyen un medicamento precioso de seguros efectos en las afecciones escrofulosas, raquitis, anemia, clorosis, falta de apetito y demás enfermedades procedentes de la debilidad del temperamento.

Jarabe de yoduro ferroso. (fórmula de Blandard.) De iguales usos que el anterior es este jarabe que tiene entre sus componentes al yodo y al hierro activos, alternantes y reconstituyentes, de fácil administración y sabor agradable y de resultados tan seguros como el anterior, para la curación de las mismas enfermedades.

Jarabe de quina ferruginosa. Conteniendo los principios activos de la quina en union con el hierro, es una buena forma para la administración de ambos, siendo de sabor agradable, fácilmente asimilable y sumamente recomendado por las notabilidades médicas como activo reconstituyente para combatir las mismas enfermedades que los anteriores.

Uso de estos jarabes. Una cucharada grande antes de la comida y una cucharada pequeña para los niños. No se use cuchara de metal.

Farmacia de Aguiló, 51; Mayor Alicante

CAPSULAS Y GRAGEAS
De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Capsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vértigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

TIPOGRAFIA DE R. JORDA
Plaza del Progreso.

En este establecimiento se ejecutan cuantos trabajos se pidan concernientes al ramo, á precios muy reducidos.

AGUA NORMANDY
Eminantemente potable, saluberrima y de gran número, recomendada por personas competentes.

El primer día en que la Compañía esplotadora pueda efectuar al público inserta en el periódico la noticia de haber comenzado á suministrar la principal agua de este tipo.

El precio será de diez céntimos de peseta por cada uno de diez litros.

El importe de los abonos se cobrará semanalmente, llevada á domicilio.

Administración: Gravina, 14 y 16.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS

Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse fácilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. Ricord, Commaire, Desportes, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsulas-Holloway se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.

Se vende en las principales farmacias.

PILDORAS HOLLOWAY

Mediante este excelente remedio, la afecciones de todo género, ya sean la que afligen á la juventud y á la mujer en la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciendo en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros sintomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por el uso de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Ampliar instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 535, Oxford-Street y Londres.

BOMBAS ROTATIVAS
DE **J. MORET Y BROQUET,**
Constructores C. P. E.
120, rue de Oberkampf, Paris.

Las más apreciadas por la industria vinícola en Francia.—Se garantiza su buen funcionamiento.—5 medallas en la Exposición Universal de 1878.—Gran medalla de oro de la Academia Nacional de 1879. Envío franco del prospecto detallado.



á los reumáticos, neuralgia y dolores de cabeza.

Curacion asegurada y casi inmediata, haciendo uso del Anillo Electro-Voltaire.

Acaba de recibir un variado sortido de

objetos de óptica con gran variedad de gemelos para teatro, y tazas para vino.

Se vende en casa de Mr. Lassalle, óptico.

QUINCALLERIA.

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas..
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superior.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petaecas.
Bolsas de viaje.	Porta-moneda.
Sacos de noche.	Cepillos.
Jaramañola.	Sorbrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujias.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petaecas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, 15 y 17.—Alicante.

PLATERIA CHRISTOFLE

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878

El UNICO concedido á la Orfebreria plateada

GRAN PREMIO

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878

El UNICO concedido á la Orfebreria plateada

CUBIERTOS CHRISTOFLE

LA MARCA DE FÁBRICA

Plateados sobre metal blanco

LA MARCA DE FÁBRICA



y el nombre **CHRISTOFLE** con todas sus letras
Son las únicas garantías del comprador.



y el nombre **CHRISTOFLE** con todas sus letras
Son las únicas garantías del comprador.

única garantía es no comprar sino los artículos que lleven la marca de fábrica aquí reproducida y el nombre de CHRISTOFLE con todas sus letras.

CHRISTOFLE et Comp.®